1. Record Nr. UNINA9910496032703321 Autore **Balard Michel Titolo** Les italiens à Byzance : Edition et présentations de documents par Michel Balard / / Michel Balard, Angeliki E. Laiou, Catherine Otten-Paris, : Éditions de la Sorbonne, 2021 Pubbl/distr/stampa **ISBN** 979-1-03-510600-3 Descrizione fisica 1 online resource (195 p.) Collana Byzantina Sorbonensia Altri autori (Persone) LaiouAngeliki E Otten-FrouxCatherine BalardMichel Soggetti History Medieval & Renaissance Studies empire byzantin commercants italiens Beyoglu (Istanbul, Turkey) Commerce History Byzantine Empire Commerce History Lingua di pubblicazione Francese **Formato** Materiale a stampa Livello bibliografico Monografia Pera au XIVe siecle : documents notaries des Archives de Genes / Nota di contenuto Michel Balard -- Un notaire venitien a Constantinople : Antonio Bresciano et le commerce international en 1350 / Angeliki E. Laiou --Documents inedits sur les Pisans en Romanie aux XIIIe-XIVe siecles / Catherine Otten-Froux. Sommario/riassunto Pise, Gênes, Venise : voici les trois grandes républiques maritimes italiennes en concurrence au coeur de l'empire byzantin. On croyait irrémédiable la décadence pisane après la défaite navale de la Meloria (1284) : le dossier réuni par Catherine Otten-Froux livre des contrats commerciaux, des testaments, des procurations qui attestent l'activité des Pisans en Romanie jusqu'à la fin du xive siècle. À l'épreuve des faits, c'est-à-dire des documents d'archives, heureusement retrouvés,

un nouveau mythe historiographique s'effondre. On connaissait l'

Constantinople, au xive siècle. Mais presque rien sur la vie de ses

étonnante prospérité de la colonie génoise de Péra, face à

habitants. Les débris d'actes notariés pérotes, ici rassemblés par Michel Balard, viennent combler cette lacune, et mettent en évidence l'essor d' une société coloniale. Fragments aussi, les minutiers orientaux, subsistant dans les fonds des Archives d'État de Venise ; Angeliki E. Laiou a retrouvé l'un d'entre eux, instrumenté par Antonio Bresciano, qui se trouvait à Constantinople à l'été 1350. La guerre avec les Génois menace. Les marchands vénitiens se hâtent de mettre de l'ordre dans leurs affaires et restreignent leurs activités aux aires contrôlées directement par Venise. Trois dossiers, trois réseaux d'affaires parallèles, s'affrontant pour la domination économique de l'empire byzantin.